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03城事·重点

记者 廖王晶 蓝倞 叶浩博 姚驰 杨敏
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眼下的丽水，正值一年当中最好的美丽时

光，刚来不久的雍和，也已被这美景打动。“最早

知道丽水就是因为摄影，后来两次造访丽水，发

现这里确实如摄影作品中呈现出来的那样，山清

水秀、人杰地灵，这样的自然环境与摄影简直就

是天作之合。”雍和说。

雍和表示，浙江山川秀丽，为摄影创作提供

了丰富的资源。近年来，浙江把握摄影事业发展

的正确方向，先后举办了丽水摄影节、TOP20中国

当代摄影新锐展、“徐肖冰”杯中国纪实摄影大

展、“高帆杯”行走中国全国摄影大展等重要品牌

活动，打造了不少精品项目，作品获得诸多全国

性奖项。浙江已形成全省摄影多元发展态势，推

动了浙江省摄影事业大发展大繁荣。这次活动

很好地结合了浙江省系列优秀摄影展览及丽水

摄影的相关活动，综合展现了浙江摄影界的风

采，扩大了影响力。

着眼未来，雍和认为，习近平总书记在浙江

考察时，赋予了浙江新目标新定位，希望浙江、丽

水的广大摄影工作者不断增强使命担当，扎根人

民、深入生活，发挥摄影界的力量，精心实施主题

创作工程，深耕本土影像，努力打造浙江特色影

像精品，用影像讲好浙江故事、弘扬中国精神，用

影像展示“重要窗口”建设者的精神风貌和建设

故事，努力创作出更多无愧于时代、无愧于人民

的优秀作品。

中国摄影家协会副主席雍和：用影像讲好浙江故事、弘扬中国精神

作为浙江摄影的“领头羊”，提起丽水摄影，

王小川满是欣喜与骄傲。在王小川的眼里，丽水

早已成为浙江摄影的一面旗帜。

多年来，王小川一直关注着丽水摄影的发

展。他表示，丽水摄影在浙江起步较早，拥有较

好的群众基础，经过多年发展，已经由浙江走向

中国，从中国走向了世界，通过不断举办国际性

赛事、展览，丽水摄影文化的影响力正在不断提

升，现在已经成为浙江摄影的一面旗帜、一张名

片。

“作为浙江的一面旗帜，希望丽水摄影人也

能够切实扛起时代所赋予的使命，坚持以人民为

中心的创作导向，将创新作为发展的驱动力，始

终引领一种方向。”王小川说，丽水拥有得天独厚

的摄影资源和文化氛围，希望在未来的发展中，

能够在摄影产业化的探索中找到新的突破口，将

摄影产业发展与丽水高质量绿色发展相融合，在

良性循环的道路上继续发展。

作为本次艺术展评委会主任，王小川对参展

的作品提出了更高的要求，“浙江摄影近年来始

终走在全国前列，连续五年在国展获奖作品中占

据半壁江山，呈现出了多元共生的发展态势。本

次展出的作品，在思想性、艺术性和制作手法上

都非常全面丰富，突出了守正创新的办展思路，

希望浙江摄影能够在创新上下更多力气，写更多

文章。”

浙江省摄影家协会主席王小川：丽水摄影已成为浙江的一面旗帜

傅拥军是丽水摄影人的“老熟人”，去年的丽

水摄影节上，他带领的团队，再次展现了高水平

的拍摄和策展能力。“七条小巷”摄影展人气最

旺，被大家誉为“美好生活的喜悦浪花、平常人家

的幸福档案、奋斗奋进者的坚实脚印”。

“有怎样的评委，就有怎样的获奖作品，我们

需要的是少一些表面化的作品，多一些真情实意

的表达。”傅拥军说，“丽水摄影正是走在了这条

非常健康的‘康庄大道’上。这里的摄影人追求

真、善、美，这让我印象深刻。”

“11月 15日，在离开丽水之前，我要前往七条

小巷，和我拍摄过的小巷居民一起吃一顿饭。我

带上了家乡的美食——大闸蟹，以及满满的谢

意，感谢七条小巷居民的厚爱。”傅拥军说，丽水

摄影人的坦诚相待，丽水人民的积极配合，这才

有了他摄影和策展作品在丽水的成功演绎。而

他能做到的，也只是把追求真实的摄影态度带给

丽水，并且为丽水拍出更美、更贴近生活的“自画

像”而已。

浙江省十八届影展评委傅拥军：把追求真实的摄影态度带给丽水

“上世纪 90 年代我第一次来丽水，丽水的绿

水青山，丽水的摄影氛围都让人印象深刻。”浙江

省十八届影展评委的孙敏说，“这次活动是浙江

摄影的一次盛会，而丽水是中国第一个摄影之

乡，我们相约在丽水，无疑有着重大的意义。”

孙敏表示，多年来，浙江的摄影艺术一直将

本土影像创作作为创作的核心题材，取得了瞩目

的成果，在全国摄影艺术展中，浙江军团连续十

年名列前茅，而丽水无疑是浙江摄影的领军者。

“我看到摄影已经完全融入了丽水普通百姓的生

活，丽水摄影既有老一代摄影家的引领，也涌现

了很多摄影新人。如今，丽水的摄影艺术，已经

成为展示丽水‘重要窗口’建设的载体。”孙敏说。

“丽水的摄影发展，有太多值得各地借鉴、学

习的地方。”孙敏告诉记者，“丽水不仅有山水美

景，还有美丽乡村，有很多的古建筑，是许多摄影

人向往的地方，许多摄影师正好借此机会，来丽

水做一次艺术交流。”

浙江省十八届影展评委孙敏：丽水是浙江摄影的领军者

11 月 14 日晚上，《中国摄影报》副总编辑柴

选带来的主题讲座《向着深度》，在市区艾莱依酒

店举行。柴选以丰富的参赛经验、组织经验和评

比经验，从评选组织角度看当下行业生态，也以

实例对摄影如何走向深度进行了深入浅出的阐

述，让听众受益匪浅。

参加各类摄影评比，是许多摄影爱好者的共

同追求。柴选首先向大家介绍了国内国际各大

赛事平台、组织架构及评比模式，以自身所见所

闻所感，给广大摄影爱好者参与评比提供了便

利。

柴选表示，近年来浙江摄影发展迅速，涌现

出了大量的优秀作品，与浙江积极组织各类摄影

艺术展、各类评比，为广大摄影人提供比拼的舞

台密不可分。

柴选还讲述了当下许多摄影作品中所存在

的一些共性问题，如作品细碎化难成系统，对某

一类的题材陷入程式化的思路，对新技术的过度

痴迷，作品缺乏创造性、缺乏深度。他认为，摄影

更要向着深度去挖掘，创作出更多让人过目难忘

的作品。他还结合了近年来的一些优秀作品，分

享如何让作品向深度进行挖掘。

《中国摄影报》副总编辑柴选：
让摄影向着深度出发

11 月 13 日晚上，国内知名摄影师木格带来

的主题讲座《照片作为视觉证据的时代》，在市区

艾莱依酒店举行。木格以图文并茂的形式分享

了他多年来的创作经历和影像教育的实践，讲述

了他对于摄影的独特见解。

木格从他的“家”的三部曲作品聊起，为大家

勾勒出他眼中的影像世界。作品《回家》记录了

他沿着长江而行的回家之路，而作品《尘》则更多

专注了摄影师自身对于家和生活的反思。另一

组作品《沿墙而行》，木格将研究的方向从自己的

小家转向了更大的“家”的概念，那就是大家所生

活的国家——中国。

“通过摄影，平凡的事物被赋予了视觉张力

和想象潜力，大大超出了其日常功能。”木格表

示：“纪实摄影可以揭示社会现实，反驳普通大众

的偏见，正如照片作为视觉的‘证据’，是完全不

同于想象的，这一理念如今成了当代艺术摄影探

索的重要出发点。”

国内知名摄影师木格：
摄影赋予平凡事物
视觉张力和想象潜力
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